

Zeitschrift: Obstetrica : das Hebammenfachmagazin = la revue spécialisée des sages-femmes

Herausgeber: Schweizerischer Hebammenverband

Band: 121 (2023)

Heft: 4

Vorwort: Editorial

Autor: Wyler, Dina

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Chère lectrice, cher lecteur

A près des mois de préparation, le moment est enfin arrivé: plus de 90 sage-femmes et consultantes petite enfance de toute la Suisse se sont réunies le 18 novembre dernier pour un événement de réseautage en commun. Les exemples de bonne pratique présentés lors de cette matinée ont montré les divers aspects que peut recouvrir la collaboration interprofessionnelle. En effet, les différentes structures cantonales demandent de la flexibilité dans l'élaboration de projets adaptés – et, plus que tout, réalisables. En ce sens, cet événement nous a inspirées et aidées à comprendre où les synergies pourront être encore mieux utilisées à l'avenir.

Cette rencontre a souligné l'importance du travail de réseautage sur le plan national. Le domaine dit «de la petite enfance» peine malheureusement à défendre ses intérêts au niveau fédéral à travers les structures étatiques. Au vu des ressources limitées, il est dès lors d'autant plus important de mettre nos forces en commun pour transmettre nos requêtes. La clé du succès ici réside dans un échange étroit entre les associations professionnelles.

En plus des efforts politiques, le travail à la base est également indispensable. Ce n'est que si le travail de réseautage est prospère à tous les niveaux que la confiance et la compréhension mutuelle entre nos deux associations professionnelles, organisées de manière très différente, sera renforcée. Les associations peuvent jouer un rôle de soutien en tant que plaques tournantes de l'information et de concentration des ressources. Car leur dénominateur commun est et reste d'apporter le meilleur soutien et les meilleurs conseils possibles aux parents pendant cette phase vulnérable.

Ainsi, le travail de réseautage doit être accompli simultanément sur les deux niveaux pour produire un effet durable. Mais il ne peut être une tâche secondaire, que l'on accomplit en passant. Il exige de nous une volonté constante, ainsi que les ressources nécessaires pour, de temps en temps, sortir de notre quotidien professionnel stressant tel·le·s des hamsters de leur roue, et contempler la perspective dans son ensemble. Cela vaut tant pour l'intérêt des familles suivies que pour une représentation cohérente de nos intérêts au niveau national. Je me réjouis d'approfondir ce travail dans les mois et les années à venir avec les sage-femmes, importantes partenaires interprofessionnelles des consultations parents-enfants!

Cordialement,



Dina Wyler



Dina Wyler,
directrice de l'Association suisse des consul-
tations parents-enfants.